

Grandes retos enfrentan los sistemas de pensiones en AL (El Financiero 09/05/13)

Grandes retos enfrentan los sistemas de pensiones en AL (El Financiero 09/05/13) Adriana Rodríguez Canales Jueves, 9 de mayo de 2013 Costo político, problema central para reformarlos. La creación de un esquema que incluya a los trabajadores informales incentivos para el ahorro voluntario y el incremento de las aportaciones y la edad de retiro, son los retos que enfrentan los sistemas de pensiones en México y el resto de América Latina. De acuerdo con David Tuesta Cárdenas, jefe de Economía y Pensiones de BBVA, el principal problema para reformar el sistema de pensiones en la región sigue siendo el costo político, porque aunque en todos los países se saben las medidas que deben tomarse, será difícil encontrar al político dispuesto a pagar el precio. Al ser entrevistado en el marco de su participación en la 23 Convención Aseguradoras de México, dijo que "el problema viene de la parte política, cómo hacemos que las personas que toman las decisiones -los políticos- le hagan ver a la gente que para tener una mejor pensión, es necesario trabajar más o aumentar sus aportaciones; porque con una pensión no contributiva universal no va a ser suficiente. "Más allá de este punto, en México se viene ahorrando muy poco. Incluso, si se compara con países de la misma región, donde el promedio es de 10 por ciento, en México es de apenas 7.5 por ciento. "También enfrenta el problema del incremento en la longevidad, por lo que se deben subir la aportación y la edad del retiro, y los trabajadores informales, que no tienen los beneficios del ahorro obligatorio", recalcó. Paralelamente, en la región se debe trabajar en las aportaciones voluntarias, porque obtener una pensión sólo con el ahorro obligatorio es limitativo a los trabajadores asalariados y formales, y el monto promedio mensual de la pensión es muy bajo para satisfacer las necesidades del jubilado. "Se debe tratar de identificar qué cosas son las que valoran más las personas que no están ahorrando, para animarlas a ello, y a partir de eso intentar atar mecanismos de ahorro para el retiro. "Un ejemplo podría ser que si una persona ahorra, que al quinto año pudiera obtener un pequeño porcentaje de ese ahorro para comprar una casa; o que el monto que lleva ahorrado sirva de garantía para obtener un financiamiento para ésta, y en ese caso, el dinero no se toca, sólo es un aval", opinó.